

千葉県議会議員 関政幸

県政報告
新規聞
第12号

2014年8月発行

即行動！身近で分かり易い県政、よりよい千葉県を目指して



防災 総務防災常任委員会の委員長を務めています！～その視点から御報告～

①地震被害測定調査

県では平成27年度を目途に県内調査を行っています。

今年度は、7月に第1回地震被害想定調査検討会議が開催され、基礎データの収集や地震の揺れや液状化危険度の計算が行われます。

来年度には、建物や人等の被害算出や被災シナリオの検討が行われ、被害想定結果は、今後の地域防災計画の修正や県や市町村の防災・減災対策に活用されることになる予定です。

②広域災害に備えた『応援受入計画』

2月に広域災害を想定した「千葉県防災支援ネットワーク基本計画」が策定されました。

計画では県内に7つの支援ゾーンを設定し、ゾーン毎に救援部隊の集結拠点を複数指定することで県外の支援を効果的に受けられるようになっています。

今年度は、この基本計画における広域防災拠点の設備内容や搬送ルートの調査、想定地震ごとの救援部隊などの配置などのシミュレーションを行って実効性を持たせ、平成27年度末までに、自衛隊や消防、警察といった県外からの救援部隊の集結拠点の運営方法を定めるなど、被災地支援が的確にできるように「応援受入計画」を策定することになります。

③『地域防災力向上セミナー』の開催予定

本年4月1日に「千葉県防災基本条例」が施行されました。条例の目的にもある地域防災力向上のため、市町村と連携して県民の皆様を対象とするセミナーが県内5地域で開催されます。

地域防災に関する講演、先進的な自主防災組織の活動報告、災害教訓のパネルディスカッションといった内容になっています。千葉地域では、本年12月ころに千葉市民会館での開催が予定されています！

④災害情報が「テレビのデータボタン」で見られるように！

雨脚が強かったので聞こえなかった・・・。こんな事態を回避すべく、災害情報に関しては、多種多様な環境を考慮したアクセス手段の多様化が不可欠と考えます。

県では、気象や地震・津波等の避難勧告などの緊急情報の提供について「千葉県防災ポータルサイト」を開設していますが、これに加え、今年度はテレビなど多数のメディアに緊急情報を同時配信できるシステム（公共情報コモンズ）を整備していきます。

テレビ番組で緑区の気象情報が画面上に表示されることがあります、同じようなイメージです！



消防学校での訓練の様子

⑤消防学校・防災研修センターの整備

施設の老朽化等を受け県の消防学校は、千葉市から市原市に移転整備され、自主防災組織等が施設を活用した実践的訓練や研修ができるセンターが併設されます（平成31年度供用開始の予定）。

医療 知って下さい！『がんなんび』に情報が集約！！～条例制定その後～



アクセス <http://www.chiba-gannavi.jp/>

広島県の「がんネット」などを参考に、県のがんに関する情報の集約一元化を行うことの重要性を一般質問などで取り上げてきました。また、昨年2月議会制定の「がん対策推進条例」では、第7条で県の情報収集と提供を定め、第20条で必要な財政措置を講ずるとしています。

昨年3月には、冊子「千葉県がんサポートブック」が発行されました。

そして、本年5月1日、インターネットサイト『千葉県がん情報 ちばがんなんび』の開設となりました。

サイトでは、がん患者の方やご家族、一般の方、医療従事者と、対象者別に情報の検索ができ、がんに関する知識、医療機関や治療を選択するための情報、悩みを相談できる窓口、医療費生活費に対する支援制度等の情報が整理されています。

今後は、反響を受けて改良を重ねていくことになります。多くの皆様にサイトや冊子を活用していただきたいです！

